

LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA

EN EL SIGLO 21

Camaradas, amigos y amigas.

Voy a explicar, lo más breve que he podido, mi concepción del proceso revolucionario, IMPRESCINDIBLE, para acabar con el genocida Capitalismo. Me baso en mis muy variadas experiencias de casi 60 años de lucha militante y organizada.

PREMISAS:

PREMISA INICIAL. -

El capitalismo se encuentra en una profunda crisis y al mismo tiempo hay varias luchas sindicales y políticas en desarrollo en MUCHOS de países. Fuerzas políticas radicales de diferente tamaño, aunque sean pequeñas, se hacen sentir y están presentes en cada rincón del planeta. Las guerras imperialistas engendran profundas características antiimperialistas en la vanguardia de la clase obrera. Por tanto, incluso “mañana” se podría crear una situación revolucionaria.

Se están creando, más lentamente de lo que deseamos, las condiciones objetivas y subjetivas para derrocar el Capitalismo y construir las sociedades Socialistas que llevarán a La Humanidad al Comunismo.

Sin ser eurocentristas, hemos de reconocer que la clase obrera europea (en general, occidental) está desideologizada porque el capital tomó la determinación hace mucho tiempo de subvencionarla para eliminar cualquier atisbo de proceso de protesta y revolucionario. Ese momento fue cuando estados obreros (sobre todo la URSS) dieron esperanzas a una clase explotada.

El estado del bienestar fue la respuesta de las democracias burguesas al socialismo real. Pero ahora (para superar sus crisis cíclicas) proceden al desmantelamiento de todo lo público. Suprimiendo beneficios que la burguesía no otorgó a los habitantes de los estados de Asia, América o África. En éstos se dan condiciones revolucionarias diferentes.

Para combatir cualquier atisbo de rebeldía fuera del primer círculo de poder, el capitalismo muestra su cara imperialista que, por un lado, reprime a sangre y fuego y, por otro, intenta cooptar a amplios sectores de la clase obrera de sus países a base de miedos, invasiones,

inmigración, lucha de civilizaciones, terrorismos... para tener la opinión pública de su lado, para intentar convencer de que la lucha de clases nada tiene que ver con la conflictividad actual.

Las clases dominantes han demostrado su gran capacidad de respuesta y de adaptación, para seguir aplazando su agonía, así algunas monarquías del feudalismo sobreviven y conviven con el capitalismo, el cual tiene algunos aspectos de un esclavismo moderno.

El liderazgo económico, político, y en cierta medida el militar del centro de poder capitalista, el de EE.UU, si bien no está derrotado, está seriamente dañado. Hoy Estados Unidos ya no es capaz de gobernar el mundo como venía haciéndolo, a pesar de que está subordinando a la UE.

La otra arma del Capitalismo, la económica, está en caída libre, el Dólar no es más que una leve imagen de lo que fue en la esfera económica internacional, solo sus "colonias" siguen contemplándolo como patrón económico de referencia en las transacciones comerciales internacionales. EE.UU. tiene la mayor deuda externa del mundo, en el año 2020 la deuda alcanzo 135% del PIB, y entorno al 25% de los bonos emitidos por el gobierno norteamericano, para obtener liquidez, están en manos del Gobierno Chino.

Cada vez que se agudiza la lucha de clases, aparece el fenómeno socialdemócrata con diferentes vestimentas, con la misión de frenar la lucha y desviar la atención hacia el posibilismo burgués.

Los comunistas, que ciertamente hemos escrito las páginas más heroicas de la historia, cometimos el error, y a veces lo seguimos cometiendo hoy, de callar y aceptar a la socialdemocracia, dándoles reconocimiento en plano de casi igualdad o de ayuda a los revolucionarios, cuando en realidad son todo lo contrario.

Para agradarlos, para tenerlos como aliados (sin querer ellos serlo), en no pocas ocasiones, hemos evitado hablar con claridad, con rotundidad, sin ambages. Hemos evitado hablar de lucha de clases, de revolución, de socialismo, hemos evitado denunciarlos ante los trabajadores, acusarlos de cómplices del capital, les hemos dado un espacio que no merecen y hemos permitido y adoptado hasta parte de su discurso.

Ante esta realidad, lo principal es que, en el momento oportuno, un partido revolucionario esté listo y sea capaz de aprovechar la contradicción fundamental creada, reproducida y exacerbada por la crisis capitalista.

Una cuestión crítica es si un partido marxista-leninista puede captar la situación revolucionaria a tiempo (en el momento oportuno, como hizo Lenin y el Partido Bolchevique), y liderar la lucha de masas hacia el derrocamiento social del sistema explotador. Por ejemplo, en Francia, en mayo de 1968, mientras había una situación revolucionaria, el Partido Comunista no sacó provecho de ella para un derrocamiento social cualitativo, El mismo error fue cometido por el Partido Comunista Argentino, que, en vez de llamar a la subversión social en acción, lanzó lemas por transformaciones reformistas, dentro del sistema capitalista.

LISTA DE PREMISAS:

- 1) Los dirigentes del Capitalismo (las personas propietarias de las multinacionales) no abandonarán sus posiciones de poder (económico, ideológico, informativo, legislativo, jurídico, social, etc.) si no es por la fuerza. Si no les expulsamos de su actual poder, y no edificamos un nuevo poder de clase y un nuevo estado con aparatos propios.
- 2) Los capitalistas están organizados a nivel mundial, y “compran” a las personas mejor formadas y más capaces, para que diseñen las decisiones que luego aplican los gobiernos de la clase dominante, gobiernos del capital. Crea confusión el hecho de que (a parte de los “comprados” que comparten plenamente el proyecto capitalista) algunos de los "comprados" hasta piensan que tienen sus propios criterios y creen luchar contra los grandes capitalistas, pero, en realidad, les hacen el juego y siguen su ideología.
- 3) En el Siglo 21, hecha la salvedad de la PREMISA INICIAL, no veo fácil (aunque no podemos ni debemos descartarlo), la reproducción de condiciones (objetivas y subjetivas) que permitan repetir (con las variantes oportunas) las hazañas de las revoluciones vividas en: Cuba, URSS, China, Vietnam, Laos o RPDC. En realidad, hay muchas condiciones objetivas, pero las subjetivas aún no son realidad en la gran mayoría de personas (es la vanguardia revolucionaria la que debe ayudar a crearlas, con la lucha).
- 4) El proletariado ha sido dispersado con las tácticas del pensamiento hegemónico, que ha inculcado el individualismo y ha inventado la falsa clase media. La potencia del movimiento feminista está sufriendo un contraataque similar con la invención del “género sentido”.
- 5) La vía que yo concibo, como suma de las vías políticas, económicas, cultural, social, etc., es la del cambio de conciencia política de la mayoría de la población. Es decir, la lucha ideológica como base que permita que la mayoría de la población vea claro, y actúe en consecuencia, que hemos de destruir el Capitalismo. Todo ello sin olvidarnos de que en algún momento habrá que efectuar el asalto al poder del estado y a sus aparatos de clase, dado que la burguesía no los abandonará voluntariamente.
- 6) Nuestro enemigo es consciente de ello, y por esto invierte tanto dinero y esfuerzo en su lucha ideológica, y por ello ha acaparado el control de los medios de comunicación (privados y públicos).
- 7) La educación ideológica empieza, para toda persona, en su entorno familiar, amistades, compañeros y compañeras de trabajo y vecindad, pero se afianza en los centros de enseñanza (hoy, salvo excepciones, controlados por la ideología burguesa), y MUY ESPECIALMENTE en todas las luchas contra las injusticias. El aprendizaje se afianza con la propia experiencia. Sin experiencia de lucha y organización no hay posibilidad de madurar la conciencia.
- 8) Generalmente partimos de un nivel de conocimientos social e histórico bajo, tanto como una preocupante falta de interés en estos temas. El Capitalismo ha

destinado muchos recursos para que sus explotados no sean conscientes de que lo son, promueve la incultura y el ocio no formativo, “vendiéndolo” como bienestar (y así hace creer que no hay explotación).

- 9) Las personas revolucionarias serán siempre aspirantes a entender mejor lo que sucede en su entorno y en el Mundo. De ahí sus ansias de estudio y de debate, para contrastar sus ideas y mejorarlas.
- 10) Hemos de tener en cuenta la nueva realidad de las “redes sociales”. En ellas se da una parte, cada vez mayor, de la batalla ideológica. Batalla que controlan las multinacionales de las tecnologías de la información y la comunicación, al censurar y dificultar la circulación de todo lo que ellas quieren.
- 11) Las reuniones virtuales tienen la ventaja de ahorrar tiempo y dinero (en especial en viajes) pero eliminan la proximidad humana necesaria para ayudar a incrementar los lazos personales que tanto ayudan en las batallas difíciles.
- 12) Por último, en la lucha ideológica hemos de tener muy claro qué significa avanzar, para que, con falsas perspectivas de unidad en la lucha, no consiga nuestro enemigo hacernos retroceder.
- 13) Mientras haya Capitalismo habrá explotación y las innumerables injusticias que conlleva, y HEMOS DE SABER HACER ENTENDER que las injusticias no desaparecerán si no eliminamos el Capitalismo. El Capitalismo se basa en la explotación y la opresión, que es lo que genera las injusticias.
- 14) No se trata de vencer, una a una las injusticias, hemos de vencer al poder capitalista que las provoca.
- 15) Hemos de saber aprender de los errores que se han cometido en los países que han luchado para construir el Socialismo, como etapa previa al Comunismo, en especial en la ex URSS. Sin los graves errores cometidos, y sin la intervención (infiltrado) del enemigo de clase en los partidos que dejaron de ser comunistas, jamás el Capitalismo hubiera podido retornar a los países que llevaban décadas construyendo el Socialismo.
- 16) El Capitalismo, como sistema político-económico, si no lo destruimos los revolucionarios anticapitalistas, acabará (como predijo Karlos Marx) por su autodestrucción, gracias a las contradicciones (que los revolucionarios intentamos acrecentar) entre las fuerzas productivas y las relaciones de producción, en cada uno de los modos de producción. Pero en vez de esperar que esto suceda, los revolucionarios intervenimos para acelerarlo.
- 17) Una guerra nuclear puede ser el final del Capitalismo. Y en la actualidad no está descartada esta posibilidad, dada la constante necesidad de mayor plusvalía, de mayor rentabilidad para el capital productivo, y la voluntad de enriquecerse aún más (por la necesidad de mantener activo el ciclo ampliado de reproducción del capital), de los dirigentes de las multinacionales. Una guerra nuclear podría ser el fin de la existencia humana.
- 18) Por ello la lucha por la PAZ es parte fundamental Y URGENTE de la lucha para conseguir una sociedad sin Capitalismo. La lucha por la paz solo da resultados reales si se dirige contra las causas de las guerras, o sea contra el imperialismo, como etapa superior del capitalismo.

REALIDAD:

- 1) Hay lucha de clases (que hoy niegan incluso sindicatos, que en sus primeros años de existencia fueron anticapitalistas, como CCOO en el estado español), y ésta existirá mientras haya Capitalismo.
- 2) En esta lucha hemos de destacar el papel vanguardista de la clase obrera en la lucha revolucionaria; desmontando los mitos, que inventa nuestro enemigo de clase, de que hoy no existe la clase obrera, o que la vanguardia son las ONG, los estudiantes, los sin techo, y los sin tierra. Todos estos colectivos pueden y deben (con la reflexión ideológica) asumir que la causa principal contra la que luchan es el Capitalismo, e incorporarse a la clase obrera en el proceso revolucionario.
- 3) La OTAN es el instrumento principal del imperialismo norteamericano, incluso para dominar a los países capitalistas (y también imperialistas) de Europa (como ha demostrado la guerra, provocada por la OTAN, entre Rusia y Ucrania). El Imperialismo, como fase superior del capitalismo, continúa exprimiendo a numerosos países, expolia las riquezas naturales de las excolonias, con genocidios que superan en mucho las masacres colectivas perpetradas en la Edad Media por los colonizadores españoles, ingleses y de otros países.
- 4) Para pagar los gastos de la OTAN se han fabricado (sin control) un 40 % de nuevos billetes de dólar. También Francia, para ser imperialista en África, ha impreso (sin control) millones en la moneda usada por sus ex colonias de África, que usa para pagar a los terroristas que controlan militarmente los territorios, desde donde despegan los aviones de las multinacionales francesas que roban minerales a los países africanos. En realidad, se ha creado una falsa economía basada en la deuda y la monetarización de una economía crecientemente ficticia.
- 5) La OTAN, gracias a la guerra en Ucrania, ha conseguido que EEUU venda a la Unión Europea el gas a un precio 40 % superior al que la UE lo compraba a Rusia. Y ello como parte del nuevo reparto de mercados y la nueva subordinación de la economía europea a los intereses de las multinacionales radicadas en EEUU.
- 6) Muestra clara de la existencia de la lucha de clases es la injusta distribución de la riqueza. El 1 % de la población posee más riqueza que el 99 % restante, y la pobreza se extiende sin freno, afectando mayoritariamente a las mujeres, y provocando más de 20.000 muertes diarias por hambre. Esta realidad, en el Capitalismo, va a peor cada año.
- 7) La Sanidad en el Capitalismo es cada vez más un negocio, mientras en Cuba socialista se demuestra que es un instrumento para mejorar la calidad de vida y ser capaces de exportarla a países capitalistas (como hicieron con la pandemia, y siguen haciendo en varios continentes).
- 8) Los gobiernos, excepto en los países que intentan avanzar hacia el Socialismo, son puros gestores de los intereses de las grandes multinacionales. Éstas son las

que deciden quien gobierna, al financiar y dirigir conceptualmente las campañas electorales y las decisiones de los gobiernos.

- 9) Las personas que ejercen de jueces, salvo muy pocas excepciones (que no consiguen cambiar la Justicia desde su interior), son claros defensores e instrumentos del Capitalismo. La justicia, siempre disponible y a favor de la clase dominante, no será nunca (en el Capitalismo) una Justicia Popular, defensora de los intereses populares. En el Capitalismo no existe, ni existirá nunca, la división de poderes.
- 10) NO HAY COORDINACIÓN REAL de las organizaciones que podrían encabezar el proceso revolucionario: partidos anticapitalistas (de verdad y no de simulacro), sindicatos, y asociaciones de todo tipo. Parte importante de sus dirigentes, ni la desean, ni la ayudan (a veces para conservar esferas de protagonismo, otras por falta de consciencia de clase, o ambas a la vez). Esta realidad nos obliga a profundizar la reflexión colectiva para conseguir cambiarla.
- 11) Incluso los Partidos que se llaman comunistas, no se coordinan ni tan siquiera para unir luchando, en fechas adecuadas (como el 1 de mayo), a la clase obrera a nivel mundial.
- 12) Tampoco se coordinan para apoyar a la única organización mundial clara y contundentemente ANTICAPITALISTA y ANTIIMPERIALISTA, que es la FSM (Federación Sindical Mundial). El oportunismo, junto al eurocomunismo, llevan a demasiados Partidos Comunistas a impulsar a su militancia (esperando, ilusamente, poder cambiar desde dentro a los sindicatos amarillos) a reforzar el sindicalismo reformista, de Pacto Social, o socialdemócrata.
- 13) Se ha demostrado (hay más de 50 años de experiencias) que es imposible cambiar desde dentro a los sindicatos amarillos o socialdemócratas, para que vuelvan a ser combativos y defensores de la clase obrera. La única forma de acabar con el reformismo sindical es combatirlo y denunciarlo abiertamente.
- 14) El sindicalismo de clase, el que se define como anticapitalista (y que solo puede ser antiimperialista), consiguió su gran unidad de lucha el año 1.945, cuando se creó (el 3 de octubre, en París) la FSM.
- 15) Los dirigentes capitalistas consiguieron romper esta unidad y crearon la CIOSL (hoy CSI, Confederación Sindical Internacional) que apoyó y apoya las decisiones de las multinacionales. En Chile, con Pinochet, estos sindicatos, traidores a la clase obrera, apoyaron ya la privatización de las pensiones, y luego han apoyado siempre al imperialismo, a la OTAN, al Banco Mundial, al FMI (Fondo Monetario Internacional), a la UE (Unión Europea), a la OMC (Organización Mundial del Comercio), etc.
- 16) Para asegurarse el apoyo de los sindicatos amarillos (partidarios de la conciliación de clases), el Capitalismo les financia y sostiene, abundantemente, de variadas formas (entre ellas, hay datos contrastables y públicos, con dinero entregado, en las diversas etapas, a los dirigentes de la CSI. Hoy algunos cobran más que la mayoría de los ministros de los gobiernos capitalistas).
- 17) Lo mismo hace con todo tipo de asociaciones, comprando y corrompiendo a sus dirigentes (al menos lo intenta siempre) cuando la organización (sea vecinal

ecologista, feminista, etc.) gana prestigio y capacidad de intervención en la lucha ideológica anticapitalista. Aquí los revolucionarios debemos invertir más tiempo y esfuerzos para impedir el éxito de nuestro enemigo de clase.

- 18) Consecuencia directa de lo anterior es el hecho real de que la hipocresía (uso de mentiras), que antes solo usaban las religiones (en especial la cristiana), haya pasado a ser un instrumento de todas las organizaciones que engañan a la clase obrera y a las personas en general. Los fascistas, y sus aliados, son los que más han usado y usan las mentiras. La verdad ha sido, es, y será siempre, revolucionaria.
- 19) Por lo anterior, organizaciones (vecinales, sindicatos y partidos) que nacieron con un amplio respeto de las masas populares, son hoy, en gran parte, despreciadas o motivadoras de la desconfianza popular. Solo así se explica el muy elevado grado de abstención en muchas de las batallas políticas (no solo las electorales), abstención que promueven (es por su propio interés) los dirigentes del Capitalismo.
- 20) También se han inventado (y en especial promovido) las formas en que las personas tengan centros de interés masivos en temas que no afectan a la lucha contra el Capitalismo (deportes, en especial el fútbol; música, en especial la promocionada por los medios burgueses; cine, en especial el de violencia y el simplista romántico; literatura, en especial la de ciencia-ficción, etc.).
- 21) Complemento de lo anterior ha sido, y sigue siendo, el uso de las drogas, que aíslan aún más a las personas, ayudando a hacer más difícil la lucha colectiva.
- 22) Otra casi droga son las nuevas religiones evangelistas que tanta incidencia tienen en muchos países de América.
- 23) La juventud, elemento importante, vital y estratégico está alienada, embrutecida y sin saber a dónde va. La mayoría de los jóvenes ha abandonado la política y la religión, y se ha refugiado en el nihilismo en general, y en la extrema derecha en particular, en correspondencia al tratamiento que el estado capitalista les da a ellos y a su futuro.
- 24) Por último, y no menos importante, el Capitalismo usa el Patriarcado, para prolongar su existencia. Ahí el principal factor de que las mujeres, que son la mayoría de la población nacional e internacional, participen poco en asuntos sociales y políticos.

INSTRUMENTOS PARA LA LUCHA REVOLUCIONARIA:

Los voy a describir agrupados en **3 niveles**:

- 1) El básico, el que agrupa a las personas que luchan contra las injusticias concretas (demasiadas veces sin luchar contra las causas de estas injusticias). Me refiero a las AA.VV. (Asociaciones de Vecinos), las ONGs, los grupos ecologistas, anti desahucios, feministas, etc..
- 2) Los sindicatos u otras organizaciones que pueden (y deben) tener conciencia de la existencia de la lucha de clases.

- 3) Los verdaderos Partidos Comunistas, que sí luchan por el Socialismo, como primera etapa para construir la sociedad comunista.

En el **primer nivel** yo sitúo a todas las organizaciones que luchan contra injusticias colectivas (es decir no ocasionadas de forma puntual y/o personal).

Creo que son un instrumento básico, fundamental y necesario.

Como decía Ché Guevara, las injusticias pueden ser la base de un proceso revolucionario si conseguimos que las personas al rechazarlas busquen como anular las causas de estas injusticias.

Por ejemplo (siempre me referiré a ejemplos vividos, en el estado español), bajo la dictadura fascista de Franco, explicábamos que cualquier problema (un semáforo necesario pero inexistente, o que no funcionaba, una calle sin los servicios mínimos comunitarios, el agua potable que no llegaba, la falta de viviendas habitables, la carencia de escuelas u hospitales, etc.) existía por culpa del dictador y del fascismo. Estos eran la causa final y principal que hacía posible la injusticia denunciada.

En este sentido las asociaciones, DIRIGIDAS POR PERSONAS CON CONCIENCIA DE CLASE, son y serán siempre las que proporcionen el primer nivel de concienciación de cualquier persona que piense, que reflexione, y que, pensando de forma propia, no se deje dominar por la ideología imperante capitalista.

El trabajo, de esas personas con conciencia de clase y con un proyecto social anticapitalista, solo será fecundo si junto a ellas hay militantes comunistas organizados y combatiendo día a día.

En el **segundo nivel** sitúo a los sindicatos de clase, y a cualquier organización que en sus Estatutos o documentos básicos deje claro que lucha por acabar con las injusticias que genera el Capitalismo.

Este nivel de conciencia no lo podemos pedir a las personas de las organizaciones del nivel descrito anteriormente, como nivel que debe ser el de todos los componentes de tales organizaciones.

Sí que vamos a trabajar para que, gracias a las reflexiones que la lucha comporta, cada vez sean más las personas pertenecientes a organizaciones del primer nivel que asuman la necesidad de acabar con la explotación capitalista.

Pero lo anterior será como consecuencia de la lucha ideológica, igual que lo fue el paso de las personas desorganizadas a personas vinculadas a organizaciones del primer nivel.

En este segundo nivel deberemos trabajar para incrementar, día a día, la conciencia de clase de todas las personas, tanto las afiliadas como las no afiliadas que cada

organización pueda contactar. Debemos ayudar a que las conquistas en derechos laborales no impulsen hacia el conservadurismo y el freno a la lucha.

La FORMACIÓN SINDICAL, en mayúsculas, es la base para que los afiliados sindicales (que, en su mayoría, no tienen conciencia de clase cuando inician su participación en un sindicato) vayan adquiriendo la necesaria conciencia de clase y voluntad de intervención en la lucha anti capitalista.

En el **tercer nivel** sitúo a los partidos políticos, es decir a las organizaciones que tienen como principal objetivo la toma del poder.

Hoy son pocos los Partidos que luchan **realmente** contra el Capitalismo.

Cierto que muchos, como el PCE (Partido Comunista de España), se declaran como anticapitalistas, pero en su gestión (cuando pueden tomar decisiones, sea a nivel local, regional, estatal, o mundial) siguen respetando las leyes y normas impuestas por el Capitalismo.

El eurocomunismo fue el nombre de la teoría política impulsada por los Secretarios Generales de 3 PCs (Partidos Comunistas), los de Italia, Francia y España: Berlinguer, Marchais y Carrillo. El eurocomunismo, que nació a finales de los años 70 del siglo pasado, es la teoría política (inventada por la socialdemocracia) para hacer confluir los Partidos Comunistas con los Socialdemócratas.

Los Partidos Comunistas, si realmente fueran coherentes con su propio nombre, deberían, TODOS, denunciar el Capitalismo en cada una de sus facetas y actividades.

Pero en realidad tenemos a demasiados PCs gobernando con organizaciones socialdemócratas y EJECUTANDO un claro programa capitalista, e incluso generando leyes neoliberales misóginas y patriarcales.

Los ejemplos más recientes han sido el de Syriza en Grecia, y el de IU (Izquierda Unida) en el estado español. Esta última expulsó de su seno (cuando Gorbachov dio la orden) al PCPE (partido que participó en la creación y fundación de IU), en enero de 1.989, para inmediatamente eliminar del programa fundacional de IU todo lo que era anticapitalismo (por ejemplo: la nacionalización de la banca, la Reforma Agraria expropiando la tierra a los latifundistas, etc.).

Así hoy en Europa, demasiados partidos que se llaman comunistas (pero no lo son en realidad), aceptan a la UE, a la OTAN, y a las leyes que aprueba el Parlamento burgués europeo (incluida su moneda, como instrumento de control de la economía de los 27 estados miembros).

A nuestro enemigo de clase le va bien que haya estos **falsos Partidos Comunistas**.

¿CÓMO LOS REVOLUCIONARIOS DEBEMOS USAR ESTOS 3 NIVELES DE INSTRUMENTOS?

Éste es el TEMA CENTRAL, en el que debemos acertar, para no seguir retrasando la desaparición del Capitalismo.

Primero hemos de conseguir que el máximo de personas, actuando por solidaridad colectiva (que es una fundamental virtud humana), se vincule (de forma organizada) a las luchas contra las injusticias que deben canalizar las organizaciones del primer nivel.

Segundo hemos de dar, ya en el primer nivel, la lucha de ideas para que la propia lucha contra cada injusticia no solo logre resolver el problema concreto (desahucio, sanidad, enseñanza, ecológico, de género, etc.), si no que también sirva para dar a conocer y comprender cual ha sido la causa (el Capitalismo, siempre como causa principal y originaria) de la injusticia y se pueda entender que hay que luchar colectivamente contra la causa principal.

Para ello hemos de organizar para movilizar, intervenir en los conflictos y radicalizarlos (para evidenciar los verdaderos intereses de clase que esconden), popularizar la alternativa socialista, y generar liderazgos que encabecen y dirijan todas estas luchas obreras y populares.

Tercero hemos de conseguir que desaparezcan (o se debiliten, como primer paso) los sindicatos traidores a la clase obrera, los sindicatos que financian (para que engañen a los trabajadores y trabajadoras) la patronal y los gobiernos pro-capitalistas. Para ello hemos de denunciar con claridad cada una de sus traiciones a la clase obrera.

Cuarto hemos de incorporar en los PCs, verdaderamente anti capitalistas, al máximo de luchadores honestos. Mejor aún si son los dirigentes de las organizaciones del primer y segundo nivel citadas. Así tendrán mejor información y formación para poder ayudar a la necesaria lucha ideológica contra el Capitalismo.

Quinto hemos de ayudar a coordinar las luchas, TODAS LAS LUCHAS, uniéndolas en base al enemigo principal, contra la causa primera de todos los problemas: EL CAPITALISMO.

Hoy tenemos demasiadas acciones convocadas a veces el mismo día y hora, que realmente son contra el Capitalismo, pero que aparecen con objetivos dispersos (ecológicos, feministas, vecinales, laborales, sanitarios, educativos, etc.). Esta dispersión favorece al Capitalismo y dificulta que las acciones sean realmente de masas.

Debemos unir estas acciones, como las unieron todas las personas antifascistas para acabar con Hitler y sus aliados. Para lograrlo debemos tener éxito en el punto **Segundo**. Las tareas están entremezcladas, no pueden realizarse por separado o escalonadas.

Sexto, además, EN TODOS LOS NIVELES, tendremos que desarrollar una gran tarea de “vigilancia colectiva” para impedir que el Capitalismo y sus instrumentos corrompan a las personas dirigentes, arrastrándolos a inutilizar (como parte del proceso de toma de

conciencia ideológica anticapitalista) a las organizaciones que encabezan. Recordemos que el Capitalismo fue capaz de corromper a Gorbachov y a Yeltsin, máximos dirigentes del PCUS, que una vez entregados individualmente al Capitalismo consiguieron hacer desaparecer al mayor (después del PC de China) Partido Comunista (9 millones de afiliados) existente en el Planeta.

Séptimo hemos de buscar siempre la máxima unidad, con una PREMISA IMPRESCINDIBLE: **la unidad solo es útil si nos permite avanzar**. NUNCA una unidad que nos lleva a retroceder, en lo ya conquistado con la lucha colectiva. No a la unidad por la unidad. El mejor ejemplo de ello es que no debemos aceptar la unidad sindical si los objetivos se diluyen y se acaban firmando acuerdos que solo benefician a la patronal (CCOO en el estado español es un claro y nefasto ejemplo de ello, como promotor de falsas unidades que llevan a la desmovilización de los asalariados, con acciones teatro para simular lucha y terminar firmando pérdidas inaceptables, como el retraso de la edad de jubilación, la disminución de lo cobrado como pensión, o la potenciación de las pensiones privadas).

Octavo Cuando detectamos la necesidad de un cambio en las alianzas, debemos saber elegir el momento adecuado, tanto para unirnos con otras fuerzas, como para romper con oportunistas de diversa índole, es decir, el momento que nos permita avanzar lo máximo posible, o evitar el mayor retroceso posible.

CONCLUSIÓN

Espero que esta reflexión mía (que han enriquecido con sus comentarios algunas personas amigas y camaradas de lucha) sirva para la reflexión de más personas luchadoras, que, como yo, desean la destrucción del Capitalismo.

TODO REVOLUCIONARIO, en mi opinión, **DEBE INTERVENIR EN LOS 3 NIVELES CITADOS**, fomentando la organización del máximo de personas en cada nivel.

Sólo con ideas claras, sin oportunismos (buscando falsas alianzas), podremos **crear la necesaria conciencia colectiva, MASIVA, de que debemos derrotar al Capitalismo**.

¡VIAVA EL INTERNACIONALISMO PROLETARIO!

Quim Boix

Sindicalista, comunista, español.

Barcelona, octubre 2.022

NOTAS.-

- 1) Quiero agradecer las opiniones (siempre críticas y constructivas) que he recibido sobre los borradores previos a este documento, para mejorarlos. He consultado con camaradas que luchan en diversos países (tanto del estado español, como de otros países). Me hubiera gustado citarlos a todos, pero algunos han preferido que no aparezca su nombre.

De todas formas, los que cito a continuación no coinciden (como es lógico y enriquecedor) con todas las ideas expresadas en el texto que yo he redactado, firmo, y del cual soy el único responsable:

George Mavrikos, Presidente Honorario de la FSM:

Valentin Pacho, importante dirigente de la FSM durante decenios, y ex senador de Perú, donde fue el Sec Gral de la CGTP;

Sven Tarp, comunista de Dinamarca;

Julio Díaz, Sec Gral del PCPE (Partido Comunista de los Pueblos de España);

Luis Miguel Busto, sindicalista del estado español, Coordinador del Comité estatal de la FSM;

Lisímaco Velasco, sindicalista y comunista de Ecuador, Sec de Propaganda de la UIS de PyJ de la FSM;

Leonor Meza, sindicalista de Honduras, Coordinadora para Centro América de la UIS de PyJ de la FSM;

José María Lucas, historiador, sindicalista, militante del PCPE, Coordinador para Europa de la UIS de PyJ de la FSM;

Daniel Casal, Secretario General del FSOC, Frente Sindical Obrero de Canarias;

Nelson Guzmán, sindicalista y comunista de Colombia, Presidente de la Comisión de Investigación y Estudios de la Uis de PyJ de la FSM;

SIRVA PUES ESTE DOCUMENTO PARA PROSEGUIR UN DEBATE QUE ESPERO SEA DE UTILIDAD PARA LOS QUE DESEAMOS AVANZAR EN LA NECESARIA REVOLUCIÓN SOCIALISTA.

Cualquier comentario (positivo o negativo, con los argumentos correspondientes), sobre este documento, será siempre bienvenido.

- 2) Todos los ejemplos que he usado son del entorno que más he vivido y conocido, tanto de España y Europa, del sindicalismo de clase mundial, y de las conferencias anuales de Partidos Comunistas y Obreros. Estuve en el inicio de estas últimas, y participé en ellas durante 19 años como Responsable de Relaciones Internacionales del PCPE (Partido Comunista de los Pueblos de España, que es un partido marxista-leninista, es decir no eurocomunista), partido en el que sigo militando y aportando lo que me piden. Hoy soy el Sec Gral de la UIS de Pensionistas de la FSM.